
○浅岸地区住居表示整備事業に係る住民説明会質疑応答 

・令和５年 11月 17日～11月 18日 全２回 延べ参加者数 48名 

分 類 質 疑 回 答 

住居表示事業に

ついて 

（全般） 

●今回対象とされる区域の世帯数はどれ

くらいを見込んでいるか。 

・自治会から住居表示の再要望のあった

今年５月時点で、182 世帯を見込んで

いる。（盛岡市） 

 ●自治会から要望を出したということだ

が、住民の意見はどのように取り入れら

れているのか。誰が自治会に要望し、自

治会として市にお願いすることになっ

たのか。 

・地域の皆さんから何か意見を聞いてと

いうよりも、浅岸一丁目から三丁目に

合わせて、四丁目を設定し、町として

統一性を持たせたいというのが町内

会としての考え方だった。運動会等、

行事をやるにしてもその方が区分け

もしやすい。ちゃんと住民の皆さんに

話を聞きながら要望していたかと言

われればそれまでだが、いずれ今回の

市の説明も聞いてもらいながら、判断

いただきたい。（浅岸自治会） 

・平成 19 年度に住居表示をやった時に

は、三丁目から外れた道路の東側の住

民からどうして住所変更にならない

のかという声が多々あった。四丁目の

区域についても、住宅がたくさん建っ

てきて、町外からの引っ越し者が増え

てきた。住居表示実施区域から来た人

だと、こちらに来て字の表示となると

何となく抵抗感を覚える人もいたり

する。そういった意見にもご留意いた

だきたい。（浅岸自治会） 

 ●住民の合意が得られたと判断する基準

はあるか。 

・明確な判断基準は定めていないが、こ

れまでの事例だと意見聴取、アンケー

ト結果を踏まえ、おおよそ皆さんの理

解を得ていると判断した場合、事業を

進めていく方針である。説明会やお配

りしたアンケートでもまだ意向確認

が不十分だとなれば、今回は対象区域

も限られるので、例えば全世帯にアン

ケートをとったりというのも一つの

方法だと思う。いずれ、説明会後も自



治会と協議を重ねながら、実施につい

ての判断をしていきたい。（盛岡市） 

 ●住民の合意形成の意向確認をどのよう

に進めていくか。本日来ている住民もほ

んの一部だと思うので。 

・今回の説明会及びお配りしたアンケー

トを通して、皆さんのご意見をお聞か

せいただきながらと考えている。た

だ、おっしゃられたように来ていただ

いている住民も一部だと思うので、参

加者問わず、各世帯にアンケートをと

ってみるというのも一つ手法だと思

う。（盛岡市） 

 ●反対意見により、住居表示実施が覆る可

能性はあるか。 

・住居表示の実施を推進しているが、地

域の合意なくしては実施できない事

業であることも認識している。そうい

った意味では反対多数であれば実施

しない可能性もある。（盛岡市） 

 ●今回のアンケート結果は公表されるか。 ・とりまとめ後、質疑応答結果と一緒に

市の公式ホームページに公表予定で

ある。 

事業の実施につ

いて 

●自分は住居表示に反対である。自分は教

員であり、単身赴任でこちらに住んでい

る。県内の他の地区で住居表示により住

所変更した知人がいるが、なにも良いこ

とは無かったと言っていた。先ほど説明

の中で地番表記のデメリットを挙げら

れていたが、現状おっしゃられたような

デメリットを感じたことはない。郵便物

も宅配もちゃんと届いている。学校のこ

とで言えば子どもたちの住所変更の手

間もあるので、非常に負担が大きいと感

じている。 

・（ご意見につき回答はなし） 

 ●住居表示に反対意見である。メリットを

感じていない。確かに 20年前であれば、

一丁目から三丁目と一緒にやるとなれ

ば賛成していたかもしれないが、今更感

がある。地番が不規則であるという話

も、自分がいるところの地番は規則的に

順番に整理されており、困っていること

はない。自治会の方々は我々のことを思

・（ご意見につき回答はなし） 



って要望を出してくれたのかもしれな

いが、現状不便は無く、かかる手間を考

えても必要性を感じない。 

手続き関係 ●住所変更手続きは令和７年度以降とい

うことでよいか。 

・現在のところ事業実施を令和７年９月

と想定しており、住所変更手続きにつ

いては、この実施日以降に、皆様に順

次進めていただくスケジュールを予

定している。（盛岡市） 

その他 ●町名変更に係って、地域内消火栓の増設

は考えているか。また、綱取ダム方面は

山側で道路幅が狭く、冬は雪が降ると道

をふさいで大型トラックが通れない。道

路幅拡張は考えていないか。あとは幼稚

園と神社の前に小川が流れているが、綱

取ダムもあり、以前から水位が低い状態

である。この前、近くでボヤ騒ぎがあっ

たとき、地区の分団の方と、消火栓が少

なくて困るのではないか、小川に水が流

れていればそこから水を持ってこられ

るのではないかと個人的にお話をした。

町名変更に際してこの辺りどう考えて

いるか、お聞きしたい。 

・今回住居表示についての説明会という

ことで、この事業が影響して地域の消

火栓を増設させたり、道路幅を見直し

たりということはない。水路のことも

含め、直接の担当部署ではないため、

今後の見通し等、この場で回答するこ

とはできないが、地域での困りごとと

いうことで関係課には情報共有する。

（盛岡市） 

・水路は現在水が少なくなっており、そ

こから水が取れないと、また水位低下

によって落ち葉がたまっている状況

である。なお、河川（水路）について

は県の所管になる。今おっしゃってい

た小川だが、確かそこにあった田んぼ

の所有者が、田んぼに水を流すため、

個人用にその水路から引いたもので

あったと聞いている。火災が起きた場

合の水源の確保については、以前消防

団に確認したところ、この水路は消火

水路には指定されていないという話

だった。水は流さなければ流さなくて

もいいということなので、溜まった葉

っぱを掃除するのにもお金と人手が

かかることから、自治会として、今は

そのままにしている状況であり、ご理

解願いたい。（浅岸自治会） 

 


